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Mont-Soleil Des doctorants de la théorie  
à la réalité du terrain  page 5

Football Philippe Rossinelli et le FCTT 
repartent en campagne  page 15
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Sonvilier Les initiateurs du second vote sur le parc éolien des Quatre Bornes avancent leurs arguments de campagne, en 
vue du 22 septembre. Pour eux, ce projet crucial dans un contexte de transition énergétique a évolué, avec la suppression 
d’une éolienne, la participation de La Goule, un acteur régional, et la possibilité d'un financement participatif.  page 3

Toutes pales dehors

Une traversée de Bienne à grande vitesse

archives Dominik Rickli

Un chevreuil s'est 
habitué à l'autoroute

Stéphane Gerber

Bienne-Sonceboz Une 
portion de l’autoroute A16 est le 
théâtre d’une surprenante 
activité. Un ou des chevreuils se 
sont approprié l’endroit alors 
qu’il était délesté de son trafic 
pour y réaliser des travaux. La 
voie rouverte, ils s’y risquent 
encore.   page 10

Récompense L'Ecole de 
musique du Jura bernois, qui 
célèbre ses 50 ans cette année, 
a reçu le Prix de la culture 
décerné une fois par législature 
du Conseil du Jura bernois. Les 
talents de Maude Schneider et 
Philémont Léchot également 
primés.  page 11

L'Ecole de musique 
à l'honneur

Mobilité Les bus doivent circuler presque sans interruption entre la gare de Bienne et Perles (Pieterlen). La Conférence régionale 
des transports Bienne-Seeland-Jura bernois propose une nouvelle ligne qui traverse la cité seelandaise de manière plus rapide. 
Elle s'engage par ailleurs pour une augmentation de la cadence des transports publics présents entre Reconvilier et Bellelay.  page 2

Tavannes Ce week-end, les rues 
du village vibreront au rythme 
de la Fête des saisons. Du FCTT 
au marché artisanal, en passant 
par les stands, le programme 
est riche.  pages 6 à 8

Prêt pour trois 
jours de liesse

archives Stéphane Gerber

Triathlon Pour sa 34e édition, 
la compétition organisée à Saint- 
Imier élargit les possibilités de 
parcours pour tous les âges, 
mais aussi pour tous les 
niveaux. page 17

L'Erguëlathlon offre 
plus de diversité

Bienne Les agents de 
détention de la Prison régionale 
occupent une fonction hors 
du commun. Reportage dans 
les coulisses d'un métier où 
l'humain importe.  page 12RJB

Un métier pas 
comme les autres
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Battu 2-0 dimanche dernier à  
Binningen dans le cadre du  
premier tour des qualifications  
de la Coupe de Suisse, le  
FC Tavannes/Tramelan aborde  
les choses sérieuses dès  
ce week-end avec la re- 
prise du championnat de  
2e ligue inter. Samedi, la bande  
de Philippe Rossinelli accueille  
Lerchenfeld, l'un des sept pro- 
mus que comptent le groupe 2  
de cinquième division.

Pour sa deuxième saison sur  
le banc du FCTT, le technicien  
delémontain se montre relati- 
vement optimiste, sans tomber  
dans l'euphorie. Il est parfai- 
tement conscient que dans un  
championnat où quatre voire  
cinq équipes sur 16 seront re- 
léguées, les choses peuvent al- 
ler très vite dans le mauvais  
sens. Malgré plusieurs départs  
de poids, dont celui de Wayan  
Ducommun, le «Rossi» estime  
qu'il dispose d'un contingent de  
qualité capable de surprendre.

Philippe Rossinelli, dans quel  
état d'esprit êtes‑vous à  
l'heure de la reprise?
C'est toujours l'inconnu au mo- 
ment de lancer le championnat,  
puisque les états de forme dif- 
fèrent chez les joueurs en rai- 
son des vacances. Je suis un peu  
soucieux, même si j'estime que  
nous disposons d'un potentiel  
intéressant.

Faudra‑t‑il attendre quelques  
matches pour observer le vrai  
visage de votre équipe?
Je ne l'espère pas, car nous  
affrontons en début de cham- 
pionnat des adversaires qui pa- 
raissent à notre niveau. Ces ren- 
contres donneront le ton. En- 
granger des points sera essen- 
tiel. Je connais mon groupe et  
son caractère de gagnant. Je  
suis persuadé qu'il abordera ces  
matches avec l'état d'esprit adé- 
quat. Ce d'autant plus que la  
pluie devrait faire son retour.  
Nous serons alors dans notre  
élément (rires).

Après une brillante 7e place  
pour votre première sai‑ 
son sur le banc du FCTT,  
faire mieux en 2024/25 est‑il  
possible?
Disons qu'on peut faire mieux,  
même si l'on est conscient que  
nous avons perdu notre co- 
lonne vertébrale. Nous avions  
un jeune effectif. Maintenant,  
il est très jeune. Il faudra bien  
bosser pour réussir à obtenir  
des résultats intéressants. Dans  
un groupe de 16 formations, où  
il y a quatre voire cinq relégués,  
soit vous jouez le titre, soit la re- 
légation. Il faut une fois essayer  
de regarder vers le haut, tout  
en sachant que cela ne sera pas  
facile.

Un championnat avec autant  
de relégués, c'est presque 
inédit...

Je ne comprends pas la posi- 
tion de l'ASF, qui estime que la  
2e ligue inter doit être une ligue  
formatrice. Avec autant de relé- 
gués, c'est très compliqué de faire  
de la formation. On a souvent le  
couteau sous la gorge. Toutefois,  
au FCTT, j'ai la chance d'avoir  
des dirigeants patients.

Wayan Ducommun est parti  
tenter sa chance en 1re ligue.  
Quel est votre plan pour le  
remplacer?
Nous avons eu la chance de  
tomber sur un joueur fran- 
çais qui travaille et habite à  
Saint-Imier. Jordan Beauquier a  
22 ans et il a tout de suite  
pris ses marques. La seule peur  
que j'ai, c'est qu'il brille trop  
et qu'on nous le pique à Noël.  
Il s'est immédiatement intégré  
dans le groupe et dans la vie  
du club. Il est déjà très mature.  
Je remercie Armend Gashi, l'en- 
traîneur de Moutier. Il nous a  
mis en contact avec Jordan, car  
il voulait jouer plus haut.

Suite à ce départ, qui sera  
le capitaine?
Téo Assunçao. Malgré des  
longues vacances, il va réinté- 
grer le groupe et Loïc Houmard,  
qui sort d'une excellente saison,  
occupera la fonction de vice-ca- 
pitaine. Il s'agit de deux choix  
logiques.

Votre leader d'attaque,  
Maxime Eschmann, est resté  
au club. Pour vous, c'est tout  
bonus.

Un joueur qui met 15 buts par  
saison, cela ne se trouve pas à  
tous les coins de rue. Ce d'au- 
tant de plus que Maxime ne  
joue pas pour l'argent. Même si  
parfois, il se perd en s'énervant  
sur le terrain, c'est un type qui  
amène de la joie de vivre et de  
l'insouciance dans le vestiaire.  
C'est un peu l'électron libre du  
groupe.

Suite au retour de Maël  
Zaugg à Delémont, vous avez  
annoncé qu'une rotation au  
poste de gardien sera effec‑ 
tuée entre Jomé Isler et Yoann  
Bangerter. Est‑ce une solution  
viable sur le long terme?
Je ne sais pas, je n'ai jamais fait  
cela. C'est la première fois que  
je dispose de deux gardiens de  
même valeur. Si l'on compare les  
performances réalisées pendant  
les matches amicaux, les deux  
portiers ont chacun leurs quali- 
tés et leurs défauts. De ce fait, je  
ne pouvais pas désigner un titu- 
laire et un remplaçant. Je leur ai  
expliqué ma position et nous al- 
lons partir comme cela.

Pour une défense, avoir un  
No 1 défini permet d'avoir  
des repères.
Certains exemples, comme Ser- 
vette où une rotation est opé- 
rée avec succès, démontrent le  
contraire. Nos défenseurs ont  
pu prendre des repères durant  
les matches de préparation. J'es- 
time que cette situation nous  
amène un plus. A l'entraîne- 
ment, les deux se sentent pleine- 

ment concernés et se poussent  
pour réaliser la meilleure pres- 
tation possible. Ils n'ont aucun  
intérêt à être mauvais. L'am- 
biance dans le groupe sera plus  
détendue. Tout est une question  
de discussion.

Vous avez accueilli cinq 
recrues. Malgré les départs  
importants, estimez‑vous 
que votre contingent s'est  
renforcé?
Nous n'allons quand même pas  
dire que nous nous sommes  
renforcés alors que Mohamed  
Camara, Maël Zaugg, Wayan  
Ducommun ou encore Nicolas  
Strahm sont partis. Nous les  
avons remplacés par des jeunes  
à fort potentiel. Si des joueurs  
sont partis plus haut, c'est qu'ils  
étaient bons, donc on ne peut pas  
dire que nous sommes meilleurs.  
Affirmer le contraire serait pré- 
somptueux. Il y a du boulot pour  
que le groupe s'améliore.

Un jeune effectif peut éga‑ 
lement faire preuve d'insou‑ 
ciance. Cela deviendrait une  
force, non?
Si l'on obtient des résultats,  
oui, une euphorie peut se créer.  
Par contre, si l'on commence  
à perdre, on aura de la peine  
à se ressaisir en raison d'un  
manque d'expérience. J'espère  
que nous allons mieux gérer  
ce paramètre cette saison. C'est  
surtout valable en défense où  
nos titulaires sont âgés entre 16  
et 21 ans. Il ne faut pas oublier  
que nos leaders, Maxime Es- 

chmann, Téo Assunçao ou Loïc  
Houmard, ne sont pas vieux.  
Arriver à faire progresser tout  
ce monde, c'est ce qui me mo- 
tive le plus.

Viser le top 5, c'est possible?
C'est un peu tôt pour le dire. Il  
faudra voir les autres équipes.  
On part un peu dans l'inconnu.  
Terminer dans les cinq pre- 
miers en ayant perdu autant de  
joueurs de qualité représente- 
rait un immense exploit. Si nous  
y parvenons, cela voudrait dire  
que nous disposons d'excellents  
jeunes. J'espère juste ne pas re- 
vivre le même premier tour que  
la saison dernière. Même en  
étant persuadé que nous avions  
le potentiel pour nous sauver, il  
y a des dimanches soir où j'au- 
rais préféré être ailleurs qu'en- 
traîneur du FCTT.

Faire progresser les jeunes, voilà ce qui motive Philippe Rossinelli (70 ans) à poursuivre sa carrière de coach. Stéphane Gerber

«Nous disposons 
d'un potentiel intéressant»

Football Malgré plusieurs départs de poids, le coach Philippe Rossinelli estime que le FCTT est capable de réaliser 
une belle campagne en 2e ligue inter. L'important sera de prendre un bon départ, si possible dès samedi face à Lerchenfeld.

Laurin Petitat

Engagé pour faire progresser les  
jeunes talents du pensionnaire  
de 2e ligue inter, Fabio De Feo  
a entamé sa mission. Ainsi, le  
lundi, ils sont 12 joueurs, soit  
des membres de l'équipe fa- 
nion ou de la réserve, à suivre  
une séance supplémentaire sous  
les ordres de l'ancien défen- 
seur du FC Bienne et de Yan- 
nick Langel, autre assistant de  
Philippe Rossinelli. «Je suis ravi  
que Fabio ait rejoint club. Il  
est très à l'écoute. Je suis  

content qu'il puisse profiter de 
mon expérience.»

L'entraîneur de l'équipe fa- 
nion voit la mise sur pied de ce  
groupe d'un bon œil. «Cela nous  
permet de franchir un palier sup- 
plémentaire en matière de forma- 
tion», analyse le coach de 70 ans.  
«Cette cellule est une excellente  
idée. Dans l'idéal, pour qu'elle de- 
vienne un exemple en matière de  
développement, il serait intéres- 
sant d'intégrer des jeunes de Mou- 
tier ou de Franches-Montagnes.»

La cellule de développement sur les bons rails

Gardiens: Jomé Isler et Yoann  
Bangerter.
Défenseurs: Mattéo Droz, Loïc  
Bianchet, Célien Roth, Isaac Ma- 
landa, Noah Teissier, Emilien Pa- 
ratte et Arthur Leimgruber.
Demis: Steven Sollberger, Jor- 
dan Beauquier, Danilo Biferi, Tho- 
mas Girardi, Téo Assunçao, Mat- 
thieu Leiber, Néhémie Daniel,  
Noé Juillerat, Donovan Ducom- 
mun et Mathieu Bueche.
Attaquants: Loïc Hou- 
mard, Maxime Eschmann et  
Noé Rodrigues.
Staff: Philippe Rossinelli (en- 
traîneur, ancien), Jean-Charles  
Leanza (assistant, ancien), Yan- 
nick Langel (assistant, ancien),  
Fabio De Feo (assistant, nou- 
veau), Anthony Geiser (entraî- 
neur des gardiens, ancien), Phi- 
lippe Burri (entraîneur des gar- 
diens, nouveau), Benjamin Mer- 
cier (team manager, nouveau)  
et Blaise Ducommun (directeur  
sportif, ancien).
Les transferts
Arrivées: Danilo Biferi, Noé  
Juillerat (les deux Erguël) Loïc  
Bianchet (Bienne M16), Isaac  
Malanda (Ajoie-Monterri) et Jor- 
dan Beauquier (Moutier).
Départs: Wayan Ducommun  
(Courtételle), Mohamed Camara  
(?), Maël Zaugg (retour à De- 
lémont), Marc Bächler (Besa II),  
Loïc Aeschlimann (Evilard), Da- 
mien Brunner (juniors A de La  
Chaux-de-Fonds), Jonathan Cor- 
dova (Franches-Montagnes), Noé  
Bandi (Aurore), Nicolas Strahm,  
Cyril Brunner et Luca Curty (tous  
arrêt de la compétition).
Matches amicaux: FCTT – La  
Chaux-de-Fonds (1re) 6-3. FCTT  
– Bassecourt (1re) 2-0. FCTT  
– Ajoie-Monterri (2e inter) 2-3.  
Develier (3e) – FCTT 2-4. Delé- 
mont (PL) – FCTT 4-1.
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